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VERBALE DEL COLLEGIO DEI PRESIDENTI DEL 26 OTTOBRE 2021 

 
Alle ore 21,00 del 26 ottobre 2021, tramite la piattaforma telematica di Skype si svolge il 

Collegio dei Presidenti delle sezioni territoriali SIEM, per discutere e deliberare il seguente ordine 
del giorno: 

1. Comunicazioni del Presidente nazionale (procedure di iscrizione e tesseramento, 
adempimenti di fine 2021-inizio 2022). 

2. Proposte e idee per l’organizzazione e la promozione di iniziative formative e divulgative. 
3. Varie ed eventuali 

Sono presenti: Marialuisa Arrigoni, Luca Bertazzoni, Daniele Biccirè, Mariacarla 
Cantamessa, Antonella Caputo, Emanuela Donataccio, Rossana Gesuato, Biagio Graziano, 
Alessandra Marconi, Vincenza Nalbone, Claudia Puletti, Rita Raggiunti, Gemma Voto. 

1) COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE NAZIONALE 

Per le procedure di iscrizione si rimanda alla SIEM-Informa n. 3, già notificata nei giorni 
precedenti a tutti i Presidenti di Sezione. Bertazzoni illustra i cambiamenti rispetto alla precedente 
modalità e spiega nei dettagli il nuovo procedimento. 

Ribadisce il fatto che le nuove direttive devono essere chiare a chi si iscrive, come ad esempio 
relativamente alla richiesta di ammissione a socio tramite modulo nazionale online e 
all’importanza di specificare bene la causale dei versamenti effettuati (es. “Quota iscrizione Titolo 
Corso + Quota sociale SIEM”). 

Caputo chiede se non sia più semplice distinguere i 2 tipi di pagamenti (corso e iscrizione). 
Bertazzoni chiarisce che in realtà il bonifico è unico ma contestualmente va necessariamente 
specificato che riguarda sia la quota sociale sia l’iscrizione al corso. 

Bertazzoni inserisce in chat i due file con il dettaglio delle istruzioni (nella versione breve ed 
estesa) da fornire a chi intende iscriversi ai corsi organizzati a livello di Sezione. 

Per motivi logistici, Bertazzoni suggerisce di rispettare due scadenze per espletare alcuni 
importanti adempimenti: 

- Entro dicembre 2021: 1) rendiconti di sezione; 2) rendiconti dei corsi conclusi entro 
l’anno 2021; 3) controllo incrociato (ed eventuali versamenti) dei soci iscritti a livello di sezione 
e dei conguagli sulle relative quote sociali. 

- Entro gennaio 2022: 1) assemblee territoriali per l’approvazione dei bilanci consuntivo e 
preventivo di sezione; 2) sollecito a rinnovare le quote associative. 
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Cantamessa chiede come effettuare il conguaglio in caso la sezione non abbia fatto corsi. 
Bertazzoni risponde che in questo caso è sufficiente controllare le iscrizioni. 

Come già notificato, Bertazzoni ricorda che il Tesoriere nazionale ha rassegnato le dimissioni 
dalla propria carica con decorrenza immediata lo scorso 30 settembre. In conseguenza a ciò, 
attualmente non è più utilizzabile il relativo account mail istituzionale. Le dimissioni hanno creato 
numerosi problemi all’associazione in merito sia alla contabilità nazionale (ad esempio nella 
fatturazione elettronica e negli adempimenti relativi all’erogazione dei compensi a formatori e 
collaboratori) sia allo svolgimento dei compiti della segreteria operativa, compiti assunti sin 
dall’aprile 2020 proprio dallo stesso ex-Tesoriere a seguito della deliberazione di non rinnovare il 
contratto all’allora segretaria operativa Tiziana Ballabio. Per questi motivi, il CDN ha proceduto 
alla riassegnazione delle cariche statutarie al proprio interno e alla deliberazione sia della 
sospensione temporanea della sottoscrizione degli abbonamenti a Musica Domani sia del ripristino 
della Segreteria operativa nazionale con il mandato di individuare una persona a cui affidare il 
compito dietro compenso. Bertazzoni avverte che – trovandoci proprio in prossimità della chiusura 
dell’esercizio – ci saranno inevitabilmente dei disagi e, quindi, dei ritardi nello svolgimento dei 
vari adempimenti, ma confida che si riesca a ristabilire al più presto la funzionalità delle procedure 
contabili e amministrative facenti capo al CDN. Il ritorno alla presenza di una persona deputata a 
svolgere mansioni contabili-amministrative renderà infatti più agevole lo svolgimento dei vari 
compiti e metterà anche al riparo dai problemi legati a possibili, future dimissioni improvvise (chi 
si assumerà professionalmente l’incarico della segreteria operativa sarà infatti tenuto a dare un 
congruo preavviso circa l’eventuale decisione di interrompere il proprio servizio). Cantamessa 
chiede chiarimenti in merito alle dimissioni di due membri del direttivo (anche se uno solo in 
qualità di tesoriere). Bertazzoni fornisce dettagli. 

Bertazzoni illustra il programma del Convegno nazionale previsto per il 13-14 novembre 
dedicato agli aspetti dell’editoria. Nalbone chiede se al Convegno possono partecipare anche i non 
soci e la risposta è affermativa, utilizzando la contemporanea diretta su YouTube. 

Bertazzoni comunica a questo proposito la nascita di un canale YouTube della SIEM che, 
come prima attività, ospiterà proprio il Convegno nazionale; ringrazia quindi Daniele Biccirè per 
essersi occupato dell’attivazione del canale. Spiega inoltre che quando c’è una attività formativa o 
divulgativa si potrebbero creare delle clip da inserire nel nuovo canale nazionale a scopo di 
documentazione e informazione delle attività territoriali. Viene infine specificato che si potranno 
ospitare solo clip per le quali i partecipanti avranno rilasciato apposita liberatoria scritta. 

2) PROPOSTE E IDEE PER L’ORGANIZZAZIONE E LA PROMOZIONE DI INIZIATIVE FORMATIVE 
E DIVULGATIVE 

Gesuato chiede se nella prossima primavera-estate si potrà finalmente organizzare – con il 
coinvolgimento delle sezioni territoriali – il convegno (o giornata di studi) ipotizzato durante lo 
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scorso Collegio dei Presidenti, e auspica che si approfondisca il tema attuale della possibile 
integrazione fra modalità online e in presenza della formazione e dell’aggiornamento. Preferendo 
la dimensione in presenza, Voto sostiene che l’educazione musicale non si può fare efficacemente 
a distanza; Nalbone vede nell’online invece un mondo di nuove opportunità. Bertazzoni avanza 
l’ipotesi di svolgere questo appuntamento a Macerata in concomitanza dell’Assemblea nazionale 
dei soci. A fine discussione tutti si dichiarano d’accordo e auspicano di realizzare un tale 
appuntamento – magari come di consueto nella prossima primavera – con la partecipazione attiva 
delle varie sezioni territoriali. 

Voto interviene evidenziando come nei recenti incontri online organizzati dalla redazione di 
Musica Domani in collaborazione con Musicheria non si è mai parlato della SIEM, e lamenta la 
scorrettezza di questo atteggiamento anche in ragione dei costi ingenti che l’associazione destina 
all’edizione cartacea della rivista. Gesuato concorda nel ritenere che la rivista Musica Domani è 
organo della SIEM e che questo non è stato adeguatamente evidenziato in quelle occasioni. 

Voto aggiunge che la visibilità della SIEM andrebbe ulteriormente potenziata proprio 
incrementando la presenza online. Bertazzoni condivide questa esigenza e confida che questo 
avvenga proprio grazie sia al nuovo canale YouTube sia all’utilizzo condiviso a livello di sezione 
della piattaforma di Zoom noleggiata dal Direttivo nazionale. Riprendendo varie sollecitazioni 
raccolte nel corso dei mesi scorsi, si concorda infine sull’opportunità di investire anche 
economicamente in nuove forme di comunicazione digitale mediante magari il coinvolgimento 
delle sezioni in un’apposita redazione informativa digitale e anche, eventualmente, di un 
professionista delegato allo scopo. Si conviene di approfondire queste tematiche anche nel corso 
di un prossimo incontro online dei Presidenti di sezione. 

Sottolineando come le risorse nazionali della SIEM siano ora assorbite dai costi per l’edizione 
cartacea di Musica Domani, Voto e Gesuato ipotizzano una redistribuzione degli investimenti 
dell’associazione in direzione sia della comunicazione sociale e audio-visiva online sia 
dell’incarico retribuito per la necessaria segreteria operativa. Graziano concorda sul fatto che sia 
importante avere un professionista deputato alla comunicazione online. 

3) VARIE ED EVENTUALI 

Non ci sono argomenti da discutere. 
 

Esauriti i punti all’ordine del giorno la riunione si chiude alle ore 22,30. Letto, approvato e 
sottoscritto. 

 
 

 Il segretario nazionale  Il presidente nazionale 
 

 Marialuisa Arrigoni  Luca Bertazzoni 


